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Niederschrift 
zur Sitzung des Feuerwehrausschusses der Gemeinde Holm (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Montag, den 01.12.2008 

 Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr 

 Sitzungsende: 21:28 Uhr 

 Ort, Raum: Haus der Gemeinde, Schulstraße 12, 25488 Holm 

Anwesend sind: 
 
Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Thorsten Ibs    
Herr Christian Jessen CDU   
Herr Hartmut Kieselbach SPD   
Herr Lukas Krack  Wehrführer  
Herr Horst Schaper CDU   
Herr Dietmar Voswinkel SPD Vorsitzender  
Herr Tobias Zeitler CDU stv. Vors.  
Herr Clemens Zimmermann CDU   

Außerdem anwesend 
Herr Walter Rißler CDU   

Protokollführer/-in 
Frau Sylvia Schippmann    
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 20.11.2008 einberufen. Der Vorsit-
zende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwendungen erhoben 
werden. 
Der Ausschuss ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich.                     
Die Tagesordnung laut Einladung wird gebilligt. 
 
       
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  
  

 

Tagesordnung: 
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Öffentlicher Teil 

 1.  Besichtigung Feuerwache; hier: Ist-Zustand Gerätepark (Neuerungen) 
  
 2.  Verpflichtung von bürgerlichen Mitgliedern 
  
 3.  Mitteilungen 
  
 4.  Haushaltssatzung 2009, hier: Beratung über die für den Ausschuss relevanten Ansätze 
  
 5.  Verschiedenes 
  
 

Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Besichtigung Feuerwache; hier: Ist-Zustand Gerätepark (Neuerungen) 
  

Der Wehrführer sowie einige Kameraden führen in der Feuerwache die in 2008 
gemachten Neuanschaffungen vor und erläutern die beantragten Ausrüstungsge-
genstände für das kommende Jahr. Die Vorteile einer neuen Hydraulikpumpe für 
die Rettungsschere und den Spreizer werden demonstriert.      
 

  
zu 2 Verpflichtung von bürgerlichen Mitgliedern 
  

Der Vorsitzende verpflichtet die bürgerlichen Mitglieder Thorsten Ibs, Lukas 
Krack und Christian Jessen. 
      
 

  
zu 3 Mitteilungen 
  

Architekt Rader erläutert, dass ein Neubau auf der Fläche der jetzigen Schlicht-
wohnungen im Lehmweg von der Größe her passen würde. Die Kosten hierfür 
würden aber ca. 1,4 Mill. Kosten verursachen, hinzu würden noch die Kosten für 
den Abriss des jetzigen Gebäudes kommen. 
 
Ein Umbau/Erweiterung könnte im März 2009 losgehen und im November 2009 
fertig gestellt werden. Ein Ingenieurbüro prüft derzeit, ob die jetzige Heizung die 
erforderliche Leistung für die Erweiterung erbringen kann.   
 

  
  
  
 
 

 

zu 4 Haushaltssatzung 2009, hier: Beratung über die für den Ausschuss relevanten 
Ansätze 
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Zu eventuell günstigeren Kosten für die Führerscheine wird Herr Krack eine In-
formation zur nächsten Finanzausschusssitzung vorlegen.  
 

- Laut Mitteilung von Herrn Krack vom 04.12.2008 
Das THW schreibt über die Landesgeschäftsstelle für den Bereich THW Barm-
stedt jedes Jahr Führerscheine aus. Die günstigste Fahrschule bekommt den 
Zuschlag. Dort kann die Feuerwehr anfragen, ob zu gleichen Konditionen ge-
schult werden kann, was bisher gemacht wurde. Der Preis wird dann erheb-
lich günstiger (ca. 900,00 €), da das THW das Fahrschulfahrzeug stellt. Zu 
den Fahrschulkosten kommen dann noch Treibstoffkosten hinzu, die pro Kilo-
meter vom THW abgerechnet werden. Für die Feuerwehr Holm wurden 4 Ka-
meraden beim THW für die Bedarfsplanung 2009 gemeldet. Eine Anmeldung 
ist aber erst ca. Mitte/Ende Januar möglich, da erst dann feststeht, welche 
Fahrschule in Frage kommt. 

 
Es soll von der Feuerwehr versucht werden, die alte Hydraulikpumpe zu veräu-
ßern. 
 
Die digitalen Funkgeräte werden laut Wehrführer erst ca. 2011/2012 angeschafft 
werden. 
 
Der Feuerwehrausschuss empfiehlt einstimmig die für den Ausschuss relevanten 
Ansätze zu beschließen.    
 

  
zu 5 Verschiedenes 
  

Laut Mitteilung von Herrn Krack propagiert die Feuerwehr nicht den Vorschlag 
eines Neubaus auf dem Grundstück der Schlichtwohnungen, sondern ist für den 
Standort im Zentrum der Gemeinde. Der Zusammenhalt zwischen Gemeinde und 
Feuerwehr wird dadurch sichtbar und es gibt keine langen Wege. 
 
Die Jugendfeuerwehr ist in diesem Jahr leider nicht weiter gewachsen. Sie besteht 
zurzeit aus 18 Mitgliedern, darunter sind leider keine Mädchen. Das Pfingstzeltla-
ger wird im nächsten Jahr in Moorrege sein.  
 
Es wird künftige kein Osterfeuer mehr stattfinden, dafür sind aber andere Dinge in 
Planung.     
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 10.12.2008 

 
   
Dietmar Voswinkel  Sylvia Schippmann 
 


